
令和２年１２月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和２年１２月１日（火） 午前１０時３５分 

閉会日時  令和２年１２月１日（火） 午前１１時３０分 

場  所  愛西市役所 南館２階 会議室２－５ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹 稲 垣 潤 一 

生涯学習課長        伊 藤  静 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

 

 

 

 

■ 傍聴者     ３名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 今年度の学校行事について 

（３） 愛西市立永和中学校常勤講師の不祥事について 

（４） 学校における働き方改革について 

（５） 要綱の一部改正について 

（６） 愛西市教育支援委員会の協議結果について（非公開） 

（７） その他 

 

 

５ 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

（委員） 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

新型コロナウイルス感染症の第３波が押し寄せてきております。 

基本的な手洗いや、三密を防ぐ対策を行っているなか、教職員の不祥事

が起こりました。本日の議事にも取り入れさせていただいておりますが、

信頼回復に取り組んでいきたいと思います。 

１２月に入りました。新型コロナウイルス感染症だけでなく、ノロウイ

ルスやインフルエンザにも十分な注意をして進めていきたいと思いま

す。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。 

これらのうち、新規のものについて各事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－７「2020 年度愛知県中学生バスケットボール新人大会」より

説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－８「洸武館 寒稽古」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

稽古のあと昼食の記載がありますが、料理実習室を借りられているとい

うことは、自分たちで調理し食べられるということですか。 

 

はい。 

 

衛生面等に十分気を付けていただきたいと思います。 
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（委員） 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

その他、何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、過去に承認した実績のある事業ですが、事務局から何かあります

か。 

 

特にありません。 

 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（２）今年度の学校行事について を議題とします。 

資料の説明に入らせていただく前に、前回の会議にて学校行事そのもの

の在り方、また体験が必要であるということをご意見いただきましたの

で、取り上げさせていただきたいと思います。 

 

ご協議をお願いしたい件がございますので、よろしくお願いします。 

スリム化による各種式典等の見直しについてですが、愛西市においては

市長部局並びに市議会、教育委員会から出席いただいておりましたが、

このような状況ですので見合わせる方向についてご協議をお願いしま

す。 

 

コロナ禍において、昨年度末の卒業式では来賓の参加は行わず進めてき

ました。今後、卒業式、入学式では来賓の出席をしていただいていると

ころを、メッセージに変えていこうと考えておりますが、委員の皆様い

かがでしょうか。 

 

現状ではやむを得ないかと思います。 

 

メッセージをお届けすること事で、出席者を出来る限り減らすことがで

きますので、望ましいのではないかと思います。 

 

生徒を見る機会は大切ですが、やむを得ないかと思います。 
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【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課主幹） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

ご案内をさせていただく際に、今回節目という事でメッセージに変えて

いきたいということを、ご理解いただきたいと思います。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料２「体験活動の教育的意義」より説明。） 

 

愛西市の教育の特色となるような、直接体験の機会をご提案いただき、

今まさに GIGA スクールもそうですが、バーチャルな部分への動きがあ

るため、直接体験の機会を作る事に対しては良いことだと思います。た

だ、新たな機会を作るということになりますと、学校行事の選定につい

ての問題もありますので、学校現場の声をしっかり聴いて、どう選定し

ていくかと、どのような活動を考えているかをしっかり検討する必要が

あるかと思います。 

 

直接体験は本当に大事だと思います。例えば、運動会ですと高学年にな

っていけば高学年の立場や役割があります。学年が上がっていくに従っ

て、子ども達が実際にそのような場で体験していくことによって、意識

づけが出来てくるので、運動会の場合は省略よりも簡素化して、役割分

担をしっかりと体験していく場であり続けて欲しいと思います。入学式

に関しましては、例年ですと就学時健診から５年生の子たちが活躍する

大きな体験の場でありましたが、コロナ禍の影響でそのようなことが無

くなってきていますので、先生たちの働き方改革、学校行事の見直しに

ついてうまく調和してくことは大変ですが、省略せずに、考えていただ

きたいと思います。 

 

具体的な活動については、今後検討になるかと思いますが、子ども達に

良い体験をしていただくことを大いに期待したいと思います。 

 

小さな失敗は、大きな財産になってきますので、子ども達の経験値が上

がればと願っております。 

 

五感で感じるものを体験させ、学習意欲を刺激する、今まで萎縮しがち

な学習から積極的な学習に転じていきたいと思っております。そのため

にも例えば、校外行事を推奨していかなければいけないと思っておりま

す。 
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【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

【教育長】 

委員の皆様ご意見をいただきまして、ありがとうございました。 

 

次に、（３）愛西市立永和中学校常勤講師の不祥事について を議題とし

ます。事務局より説明をお願いします。 

 

（「愛西市立永和中学校常勤講師の不祥事」について説明。） 

 

只今、ご報告させていただきました通りです。 

ご承知おきください。 

 

次に、（４）学校における働き方改革について を議題とします。事務局

より説明をお願いします。 

 

（資料３「学校における働き方改革」について説明。） 

 

こちらの件につきまして、国や県の動き、我々の対応について情報提供

させていただきました。何かご質問等ございますか。 

≪全委員質疑無し≫ 

今後も、情報が入ってきましたらお知らせいたします。 

 

次に、（５）要綱の一部改正について を議題とします。事務局より説明

をお願いします。 

 

（資料４「愛西市新型コロナウイルス感染症対策給食費等支援金交付要

綱の一部改正について」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（６）愛西市教育支援委員会の協議結果について（非公開） を議

題とします。こちらにつきましては、非公開となります。 

（傍聴者３名、退室） 

 

（傍聴者３名、入室） 

 

次に、（７）その他 を議題とします。 
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（生涯学習課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

（教育部長） 

 

令和２年度の成人式についてでございます。今年度は二部制で開催の予

定をしております。来賓のご案内は、恩師のみとさせていただきます。

登壇につきましては、主催者側は市長、教育長、恩師の代表者のみでご

ざいます。国家斉唱は音楽を流します。主催者の挨拶、花束の贈呈、新

成人の誓いの言葉と、スリムな形を短時間で開催したいと思いますので

よろしくお願いします。集合写真は撮りません。 

令和３年度の成人式ですが、令和４年１月９日の日曜日で進めていきた

いと思います。ご承認をお願い致します。 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、１月８日（金）になりますのでよろしくお願い

します。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする。 

 


